

# EL POPULAR

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE

FUNDADOR: DON MIGUEL PERILLAN GARCÍA.

Madrid-Viernes 19 de Febrero de 1886

OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los días festivos. Redacción y Administración: Calle del Prado, num. 45, piso principal izquierda, Madrid. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos, abonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares. 3 reales.

N.º 6.507

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Un mes, 4 rs.; Trimestre, 12. En provincias: Trimestre, 16 rs.; por correspondencia, 18. En el extranjero, 30. En Portugal, 24. En Ultramar, 60.  
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico, 5 y 10 rs. línea. Anuncios a UN REAL por línea y día. Los suscriptores, y doble precio a los que no lo sean. Los anuncios cerrados a precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al administrador del periódico D. Pedro Antolin Rojo

## PARA SUSCRICIONES Y ANUNCIOS.

PARIS: Agencia franco-hispano-portuguesa de D. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios franceses.

Año XVII!

## SANTO DE MAÑANA.

San Leon, Obispo.

**LAS PERSONAS DEBILITADAS POR un empobrecimiento de la sangre, a las cuales el médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS, con preferencia a las otras preparaciones ferruginosas.**  
En todas las Farmacias. — Exigir la marca.

## LAS FUTURAS CORTES

Ya se dibuja, según la idea del gobierno, la época en que se abrirá de nuevo al templo de las leyes para que funcionen las Cortes fusionistas. En Mayo, en el mes de las flores y de los perfumes; en el periodo de las esperanzas y de las risueñas perspectivas del porvenir, se verificará al fin tan fausto acontecimiento.

En ese periodo, el más apurado para el contribuyente, puesto que es cuando tiene agotado todos sus recursos, por ser el final del año agricultor, España verá de nuevo unas Cortes, cuyos representantes podrán venir animados del mejor deseo; pero que luego después, á causa de las pasiones políticas se convertirán en motivos perjudiciales a la marcha de los intereses morales y materiales del país.

Mucho nos holgáramos de que las futuras Cortes, dejando á un lado tendencias intransigentes y de bandería, se consagraran á llevar á cabo una campaña puramente administrativa, y ya que se entrase en el terreno político, que se atacaran y resolvieran, con el criterio más elevado y patriótico, esas grandes cuestiones internacionales que pueden en el día de mañana producir no pocos conflictos por dejar las cosas en el aire como acontece entre nosotros.

Mucho nos holgáramos también en que cada diputado, despojándose de sus tendencias exclusivistas, pensase en el estado de decadencia en que se encuentra el país para que se uniesen todos los esfuerzos á fin de levantarlo; pero desgraciadamente los consejos de la razón y de la experiencia son inútiles cuando las pasiones son las que predominan, y resultará—si Dios no lo remedia—que desde el instante en que las Cortes estén reunidas, bramarán los odios, se aumentarán las rencillas, se ahondarán las distancias, se abrirán nuevos abismos, puesto que con leer la prensa, basta para comprender lo que sucederá en las futuras sesiones.

Mucho nos alegráramos equivocarnos, pero no esperamos que suceda lo que quiere la masa general del país, lo que pide la opi-

nion unánime de los pueblos, sino que acontecerá lo de siempre, esto es, que entraremos en la lucha de partidos y de ambiciones más ó menos desarrolladas.

Exponemos estas consideraciones impulsados por el sentimiento que nos domina en favor del país productor, del país que trabaja, del país que riega constantemente la tierra con el sudor de su frente: creemos que no porque esta parte del país que calla y sufre, que no alborota en los clubs ni sabe hacer manifestaciones revolucionarias más bien que legítimas, hay razón para dejarlo relegado en perpétuo olvido.

Si es que la enseñanza de lo pasado ha de servir para el porvenir, las nuevas Cortes debieran consagrarse á una campaña administrativa que abriese todas las fuentes de la producción hoy fatalmente cegadas por intransigencias de partido. ¿Pero sucederá esto?

No nos gusta echarlas de profetas, más tememos de que las pasiones políticas se impongan á todo y continuemos el sistema bizantino que es el que viene predominando entre nosotros.

Mucho nos alegráramos equivocarnos

La confusión se va extendiendo por culpa de esa malhadada señora llamada *doña Sinceridad electoral* que en mal hora engendró D. Venancio y de la que quiso ser padrino el Sr. Sagasta.

En prueba de ello allá vá la siguiente andanada.

«Aumentan los disgustos entre los ministeriales con motivo de la cuestión electoral; se habla de escenas bien recientes y no menos vivas de que ha sido teatro el despacho del señor Sagasta; se refiere, en fin, que un probombre, no contento con imponer por docenas los candidatos, formula votos contra algun correligionario suyo por si le inspira ó no mayores ó menores simpatías»

En esto último, por supuesto, hay que decir la verdad bien clara. No es de extrañar que un político de más ó menos talla formule *votos*.

Lo extraño, lo inconcebible, es que haya jefes de partido que los consientan.

Pero así andan las cosas y los tiempos.

Sr. Sagasta, bien puede usted blindarse, pues que ya le apuntan de frente.

No hay cosa peor que apadrinar á niñas cojas, mancas y tuertas, porque de todo esto tiene la expresada *doña Sinceridad*.

Los sucesos de Londres aún siguen teniendo eco en todas partes. A medida que se van conociendo los detalles, el fondo del cuadro resulta más negro y espantoso.

Después de explicar un colega

inglés lo ocurrido en aquella gran capital, acerca del saqueo de las tiendas, dice lo siguiente:

Los manifestantes llegaron pronto al delirio del brigandaje, y comenzaron á atacar bárbaramente á los transeúntes indefensos, siendo causa bastante para incurrir en las iras de aquellos bárbaros el llevar la camisa limpia ó el traje sin manchas. Las señoras eran robadas y maltratadas, arrebatándolas violentamente las alhajas. Muchas resultaron heridas y con las orejas rasgadas

Los atropellos más vergonzosos, los robos y los abusos continuaron todavía por espacio de dos horas, sin que hubiera autoridad con fuerza bastante para contenerlos. Si terminaron fué porque los bandidos se causaron de gritar, de pegar, de robar y de beber. Cuando solo quedaba un grupo de 40 individuos, comenzó la policía á dominar la situación; pero todavía con gran dificultad

Leído esto, fácil es comprender hasta que extremo llegan ya las tendencias de ciertas escuas. ¿Y son ustedes, señores liberales, señores gobernantes, los que toleran ciertos principios y vean estas cosas sin poner remedio?

Entonces y hablando en castellano, no sirven para maldita la cosa.

Existen en España unos subdelegados de medicina que prestan un importantísimo servicio público y que son realmente necesarios.

Esto lo sabrán ya nuestros lectores, pero lo que no sabrán seguramente es, que además de no percibir retribucion alguna del Estado tienen que abonar á su bolsillo no solamente los gastos de escritorio, sino que también los de correo para las distintas comunicaciones que frecuentemente tienen que reunir á los gobernadores de provincia ó á la Direccion de Beneficencia y Sanidad.

¿No habría medios de conseguir que tuviesen franquicia postal para los asuntos del servicio esos dignísimos funcionarios?

Creemos que si al no ser que se pretenda hacer con el cuerpo de Sanidad lo que ha hecho el señor Moret con la carrera diplomática donde se quiere que además de hacer una porcion de exámenes trabajen de balde unos cuantos años para obtener después una miserable retribucion.

Excmo. Sr. Director general de comunicaciones:

Nos hemos cansado ya de llamar la atención de V. E. acerca de las continuas quejas que recibimos de nuestros suscriptores por el mal servicio de correos, y nos habíamos propuesto no volver á decir nada toda vez que nada conseguíamos.

Sin embargo, ayer recibimos

una carta de un suscriptor nuestro de El Pobo, provincia de Guadaluajara, lamentándose de que en el mes de Enero no ha recibido El POPULAR más que 16 días, y esto nos obliga á preguntar á V. E. si está resuelto á impedir que continúe este abuso que con la prensa se viene cometiendo, toda vez que ella tiene el derecho de exigirlo así.

Si es que V. E. quiere cortar de raíz esas irregularidades sea un poco más activo; imíte al Sr. Aguilera, que viene cortando con gran energía los abusos que se cometían en los penales y verá entonces como le aplaudimos todos.

Y si es que no quiere, haga el favor de decirlo con franqueza para estudiar el medio de mandar nuestro periódico por otro conducto

La sinceridad electoral se va sufriendo á las barbas hasta el mismo D. Venancio. Pretendía salir diputado por Ocaña y ahora resulta que opta por Toledo. Los obstáculos con que haya tropezado no lo sabemos, pero cuando el maestro encuentra apretados los zapatos, ¿qué no ocurrirá á los aprendices?

La política fusionista se va pareciendo á aquel cazador que salió á cazar conejos y mató al gato de su vecino.

Es decir, que sin saber cómo, va saliendo el tiro por la culata.

Entre el Sr. Sagasta y el señor Martos se va enredando la madeja en términos que no será fácil desenredarla

O de otro modo: el Sr. Martos se ha empeñado en representar en política el papel del doctor Porras y quiere sacar algunas muelas al presidente del Consejo de ministros.

Como es natural, este se resiste; pero al fin y al cabo es fácil que D. Cristino se salga con la suya. Cria cuervos y te quitarán los ojos.

Este fué siempre el destino de D. Práxedes.

Ya escampa y llovan chuzos. Hé aquí lo que dice *La Discusion* del Sr. Zorrilla:

«A las bases del Consejo federal ha respondido con un desdenoso silencio de tres años, primero; con una fórmula inadmisibile por lo exclusivista y dictatorial después.»

¡Oh! ¡La concordia y la unidad de miras de los republicanos!

No cabe duda, después de leer lo anteriormente expuesto, que la coalicion republicana es un hecho.

Todos los republicanos están coaligados para abofetearse mutuamente.

Y el país loco de contento y diciendo siempre:

«Que se repita, y á ver si así acabau ustedes de una vez, que es lo que necesito para mi bienestar.»

Leemos en un colega:

«Una correspondencia dirigida desde esta corte á *La Liberté*, de Paris, revela el descredito, cada vez mayor, del Sr. Ruiz Zorrilla entre sus partidarios.

Los únicos que están admirablemente servidos por ese agitador, dice el correspondiente, son algunos bolsistas.

Existe—añade—en Madrid un comité de noticias falsas que tiene ramificaciones en Paris y Londres, y al que pertenecen tres ó cuatro banqueros. El telégrafo es el cómplice inocente de sus maquinaciones; así es que cuando una noticia inventada por ellos mismos puede producir baja en los precios de los efectos públicos se apresuran á comprar, porque tienen la seguridad de que los hechos la desmentirán, y que, por lo tanto, los fondos volverán á subir

Las personas sensatas miran con el mayor desprecio estas burdas intrigas y tan poco les preocupan los fatídicos vaticinios de *El Progreso*, único órgano de la prensa madrileña con que Ruiz Zorrilla puede contrar resultamente.

Porque *El Liberal* tiene sus intermitencias.»

La anterior noticia la sabíamos desde hace ya bastante tiempo; pero lo que admira, lo que pasma, lo que asombra, es que estos negocios de mala ley, que afectan al crédito público, se lleven á cabo á ciencia y paciencia de ese Gobierno que á todo trance debería evitarlos.

Pero cuando se piensa en dar distritos á los amigos, ¿qué importa que se hagan jugadas de Bolsa llevando la alarma á todas partes?

*La Izquierda Dinástica* ha descubierto una nueva teoría fisiológica.

Y es la siguiente:

«*El Imparcial* dice que el hueso liberal irá á *El Siglo Futuro* para darle en los nudillos.

Mémos mal si no se le atraganta y le asfixia.»

Pero colega de mis pecados, ¿dónde le han enseñado á usted que dando con una cosa en los nudillos pueda atragantarse nadie?

Hasta ahora no sabíamos nosotros que la garganta estuviese en los nudillos.

Pero ahora ya sabemos porque dice tantas originalidades *La Izquierda Dinástica*, y es porque confundiendo la situación de los dos órganos, á lo mejor escribe con la laringe en vez de hacerlo con la mano.

BOLSIN DE LA NOCHE. — Cuatro perpétuo: Al contado, 57'95. A fin de mes, 00'00. Al proximo, 53'10. En firme, 00'00.

Centros Oficiales

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Guerra.—Circular disponiendo que desde el día 15 del próximo mes de Marzo, se expida la licencia absoluta á los individuos del reemplazo de 1878 que vayan cumpliendo su compromiso, y que á los que por haber ingresado con retraso ó otras causas no les correspondan obtenerla por ahora, se les expida á medida que tengan derecho á ella.

Marina.—Reales decretos autorizando al ministro para que adquiriera elementos de carga y cartuchos para el cañon revólver Hotchkiss y la ametralladora Nordens.

Fomento.—Real orden nombrando á D. Mariano Arés, cate tráfico numerario de la Asignatura de historia de la filosofía en la Facultad de filosofía y letras de la Universidad Central.

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada una competencia suscitada entre el Gobernador de la provincia de Cuenca y el juez de instrucción de Tarancon.

Gracia y Justicia.—Reales órdenes nombrando registradores de la Propiedad, de Torrelavega á D. Antonio Torvar y Mendez, de Belmonte, á D. Pedro Lopez Carbonero, y de Sahagún, á don Amalio Diaz.

Gobernacion.—Reales órdenes alzando la suspension impuesta al Ayuntamiento de Padron y confirmando el acuerdo apelado, que declaró la validez de las elecciones municipales de Segorbe.

CONSEJO DE MINISTROS

Después de las once entraron ayer los ministros en la Cámara real.

El Consejo, presidido por la reina fué tan de fórmula como los anteriores reduciéndose al resumen de la política interior y exterior, y á una ligera exposicion hecha por cada ministro del estado de los asuntos en sus respectivos departamentos; es decir, reproduccion del Consejo celebrado anteayer en la Presidencia.

El ministro de Marina puso á la firma de la reina una combinacion del personal de sanidad de la Armada.

Terminado este Consejo, se reunieron los ministros en la secretaria de Estado y fué tan breve este consejo que apenas duró diez minutos.

Llamó la atencion que el ministro de la Gobernacion llevase cartera, y parece que en ella iba un croquis electoral.

Noticias generales

Ha sido preso en Sevilla un jóven de 19 años, picador de caballos y conocido por Veneno, á quien se acusa del rapto de dos jóvenas de 15 y de 14 años respectivamente. La primera seducida era doncella de la casa de un jefe militar. Aquel mocito, después de pasar con ella algunos dias, la vendió por 40 reales á la dueña de cierta casa.

De un día á otro, segun El Serpis de Alcoy, se firmará la escritura de venta del ferro-carril económico de Villena á aquella ciudad á favor de don Jorge Lorig, que en breve terminará la construccion del mismo y de su prolongacion hasta Alcañicia de Crespins.

Dicen de Lérida que se están haciendo los trabajos de campo de un ferro-carril, que siguiendo la curva del Segre, irá á Seo de Urgel, enlazando á Balaguer con la proyectada línea del Noguera-Pallaresa.

El señor teniente coronel jefe del cuarto depósito de caballos sementales, establecido en Valladolid, ha preguntado al Municipio de Puigcerdá, si facilitaría gratuitamente el local á propósito para dos caballos sementales y los hombres necesarios para cuidarlos. El ayuntamiento de Puigcerdá ha contestado, consultando antes su pre-

supuesto, que facilitará el local conveniente, pero que no podia constear el trabajo de los dos hombres que para los dos caballos se necesitan.

A un cuando el hecho parece insignificante tiene gran importancia.

Resulta por todo esto, que siendo la Cerdeña una de las comarcas de España donde más abunda el ganado caballar, no solamente se reduce el número de caballos sementales que le son indispensables, sino que está expuesta á verse privada de los pocos que tiene por carecer de personal para cuidarlos.

En la Cerdeña española se calcula que hay 3.000 yeguas de cría. En la Cerdeña francesa escasamente habrá 1.500. Los depósitos de sementales de la vecina República mandan á la Cerdeña francesa para fomentar la cria caballar 8, 10 y hasta 12 magníficos caballos todos los años. A la Cerdeña española no hay quien se cuide de mandar ninguno, y si se mandan, es en condiciones en que no se pueden admitir.

¡Bonita manera de conseguir el fomento de la cria caballar! Aquí se fomenta solo gastándose muchos miles de duros en las carreras de caballos.

El martes por la mañana, poco después de hacerse tocado diana en el cuartel del Seminario de Pamplona, un soldado disparó un tiro contra su compañero, que murió en el acto.

Después de cometido el crimen, arrojóse el matador á la calle desde una ventana, causándose tan graves heridas, que su situacion era, al parecer, desesperada.

Dícese que el matador en la noche del lunes había comprado un revólver y escrito dos cartas en papel de luto, manifestando que no tenía motivos de resentimiento con su víctima.

En Soller (Mallorca) ha habido en los últimos dias de la pasada semana otra inundacion que causó grandes perjuicios. El pueblo de Fornalutx quedó incomunicado con dicha villa y con Palma por haber las corrientes destruido la carretera que habian construido sobre el cauce del torrente de Biniraix. En la huerta baja el agua inundó algunas propiedades y un trozo de la carretera del puerto.

Por la parte de Felanix las tormentas destrozaron todo el arbolado, particularmente los almendros, cuyo fruto será muy escaso este año.

Se ha aceptado mucho en los últimos dias el malestar que por causa de la miseria viene sintiéndose en la Rioja Alavesa.

Las personas que disfrutan de relativa holgura viven en perpétua zozobra, pues tienen que sufrir las amenazas y hasta el despojo de los que carecen de recursos para subsistir.

Extraordinaria concurrencia asistió ayer á la Sala segunda de la Audiencia de Madrid, donde se celebraba un juicio oral, que al parecer debía llamar en alto grado la atencion del público.

El hecho que motivó la causa data del 7 de Abril de 1884.

Contra el señor marqués de la Conquista y catorce socios del Circulo Venatorio, establecido en el bajo de la casa donde se encuentra el Veloz-Club, se siguió un proceso que tuvo por base el parte facilitado al juzgado de guardia por el coronel Oliver, participando que en la expresada Sociedad había sorprendido una partida de juegos prohibidos, treinta y cuatro, y bacarrat, deteniendo á catorce de los socios.

En el banquillo se hallaban los catorce procesados, cuya defensa estaba encomendada á ocho letrados y en una sala inmediata esperaban turno treinta y siete testigos para prestar la correspondiente declaracion.

El examen de los acusados demostró que en el Circulo Venatorio no se jugaba.

Después de las disposiciones de los testigos, en las que, por cierto, se notaron algunas contradicciones, habló el fiscal quien considerando inocentes á

los procesados, modificó sus conclusiones en vista del resultado de la prueba, pidiendo la libre absolucion para los catorce.

Los defensores, adhiriéndose á la solicitud del fiscal, pronunciaron breves frases y el acto terminó después de las cinco de la tarde.

El martes último entregó en Palacio la corsetera de Camara doña Juana Cidez, los magníficos corsés de lujo que ha confeccionado por encargo especial de la infanta doña Eulalia para su equipo de boda.

A consecuencia del retardo ocurrido por enfermedad de dicha señora Cidez, no han podido ser expuestas las mencionadas prendas en union de las que componen el trousseau de la infanta.

Telegrafian de Manacor (Mallorca), haber aparecido en aquellas aguas dos cadáveres más, que se supone proceden de la tripulacion de la fragata italiana que naufragó en aquella costa.

En Tarifa ocurrieron ayer dos invasiones y una defuncion del cólera, y dado de alta tres enfermos.

En Barbate se registró una defuncion y una invasion.

Agitacion carlista.—El Eco de San Sebastian recibido ayer dice:

«En la vecina poblacion francesa de Bayona se nota cierta agitacion entre elementos carlistas.

«Se ven bastantes boinas blancas, y circulan monedas con el busto de don Carlos en comercios y cafés.

«El Gobierno frances no impide tal circulacion.

«Ha llegado á nuestras noticias que por algunos puntos de la frontera se están introduciendo gran número de fusiles.»

La Comisión provincial de Madrid trata de sacar á oposicion varias plazas de temporeros para el examen y aprobacion de las cuentas municipales.

Las plazas mencionadas son cuatro de oficiales con 1.750 pesetas anuales, y seis de auxiliares con 1.500 y 1.250 pesetas.

Serán examinados los aspirantes á oficiales de las materias siguientes: presupuestos municipales ordinarios, extraordinarios y adicionales; cuentas municipales, ley de contabilidad, partida doble, contribuciones, ley provincial y municipal.

Los aspirantes á auxiliar ó escribiente sufrirán examen de lectura, escritura, gramática y aritmética.

A principios de Marzo se verificarán las oposiciones ante un tribunal formado por los Sres. Pesilla, García Lomas, Pelaez Vera, Pozzi (secretario) y Rodriguez Corrales (contador).

Leemos en un periódico ministerial: «Hoy se ha dicho que un general de la Armada que ocupa en Madrid un elevado cargo ha presentado su dimision.

«Se ha dicho tambien que habia sido admitida.

«Este rumor necesita confirmacion.» General de la Armada que ocupa en Madrid un elevado cargo es el Sr. Beranger.

General de la Armada que tambien en Madrid ocupa cargo elevado, es el señor Antequera.

No sabemos á quien puede referirse, aunque ayer decian los amigos del señor Beranger que no es éste quien ha dimitido.

Ayer dimos cuenta de un incendio ocurrido en el archivo de la Universidad de Granada, y hoy llama nuestra atencion la noticia que leemos en un periódico de la localidad de haberse incendiado el lunes la casa del secretario de aquel establecimiento, que habita en la calle de la Misericordia.

Han sido presos en Valencia siete sujetos que se dedicaban á la inocente tarea de escribir anónimos á varios comerciantes de aquella ciudad, en

los que es exigian depositaran gruesas cantidades debajo del puente del Mar.

La condesa de París llegará á esta corte el día 23 del corriente.

Se detendrá en el Escorial para oír una misa por el eterno descanso de su augusto primo el Rey D. Alfonso, y en un tren especial se dirigirá á Madrid.

Por iniciativa y bajo la direccion del Sr. D. José Burgos se ha instalado en Móvil una cocina económica, en que por diez centimos de peseta se da una racion de excelente comida para los pobres.

El Sr. Burgos, no solo ha encabezado con 1.000 pesetas la suscripcion abierta en aquella localidad para fin tan caritativo, sino que ha cedido una de las casas de su propiedad para instalar la cocina económica.

Las revistas científicas de los Estados-Unidos dan cuenta de una materia explosiva que ha sido empleada para describir la Puerta del Diabolo de Nueva York, el 10 de Octubre último, cuya invencion reclaman H. Sprengel de un lado y S. R. Divine de otro.

El Chemical News describe el procedimiento recomendado por el último que fué el empleado en la explosion de la Puerta del Diabolo.

Silas R. Divine, de la ciudad de Brooklyn, en el condado de Kings, Estado de Nueva York, ha perfeccionado los compuestos explosivos para hacer saltar las rocas, minas ó otros cuerpos duros.

Su objeto ha sido el producir descomposiciones de gases de gran potencia explosiva, y que al mismo tiempo puedan conservarse, llevarse de un lado á otro y usarse sin el menor peligro, haciendo que sólo sean explosivos al mezclarlos con otras sustancias en el momento que vayan á ser usados con lo que se hace desaparecer el gran peligro que corren hoy los depósitos de pólvora y dinamita.

Con este objeto se toma un clorato ó un perclorato, (el clorato de potasa en polvo fino mejor que otro preparado) como primer ingrediente, y un hidrocarburo, un éter ó un compuesto líquido de nitró ó una mezcla de partes desiguales de estos últimos.

Como materia segura para ingrediente líquido es preferible en nitrobenzol ó aceite de mirbana disuelto en otro compuesto de nitro-sustitucion en el nitro benzol en proporcion tal, que no pueda resultar una materia explosiva sin la mezcla con el clorato de potasa.

Cuan to se toma una cantidad de esta sustancia finamente pulverizada, y aceite de mirbrana y se mezcla, el aceite satura instantáneamente el polvo convirtiéndose en una masa semi fluida, que pueda ser introducida en un agujero hecho en una roca, después de lo cual se le quema por medio de la pólvora ó un fulminante, como se hace con la nitroglicerina.

Esta materia explosiva puede ser preparada en el mismo momento que que se la vaya á usar.

El suntuoso palacio del duque de Osuna parece que será tomado en arrendamiento por su alteza el infante don Antonio, donde se instalará después de su enlace con la infanta doña Eulalia.

Antes de ocuparlos definitivamente los egregios esposos pasarán unos dias en el real palacio de Aranjuez, hasta tanto que regrese á esta corte el regimiento en que presta servicio el infante.

Anoche fué conducido ante el Juzgado de guardia un individuo que en la noche anterior estuvo en la calle del Duque de Alba, en Madrid, á una señora viuda, que habita en la Ronda de Embajadores, núm. 7, y la amenazó con llevarla á la prevencion usando de las facultades que tenía como delegado especial del gobernador de esta provincia.

La indicada señora, que no habia hecho nada que la hiciera acreedora á una atencion, se manifestó sorpren-

dida y llamó en su auxilio al guardia municipal del distrito de la Audiencia, número 491, que pasaba por aquel sitio, el cual, por órden del supuesto delegado, obligó á éste á que con la señora le acompañaran á la prevencion, como lo consiguió al cabo, después de amenazarle aquél con que le dejarían cesante al día siguiente, y de haber intentado que la viuda regalara al guardia cinco duros para que el asunto terminara en paz, proposiciones que el guardia rechazó.

Por último ya en la prevencion resultó que el tal delegado no era funcionario público de ninguna clase, que no era aquella la primera vez que suponía autoridad, y que usaba un pequeño baston con insignias de inspector, que hizo desaparecer en el tránsito antes de ser registrado en el Gobierno civil.

En los círculos militares de Berlin se comenta mucho lo ocurrido durante la fiesta del 28 de Enero último.

Un distinguido oficial del ejército alemán habia presentado un rifle de repeticion que, segun dicen los periódicos que de él se han ocupado, supera en la precision y la rapidez con que se suceden los disparos á las armas de fuego más modernas.

Este rifle, único ejemplar que hasta la fecha existe, ha sido sustraído del ministerio de la Guerra, y se asegura en Berlin que está en poder del ministro de la Guerra de Francia.

Con este motivo, algunos periódicos alemanes han llegado hasta el punto de dirigir insultos á Francia, tachando de indecorosa la política de constante espionaje que sostiene en Alemania.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

(Agencia Fabra.)

Alejandro en Filípópoli

VISNA 18.—Los periódicos dan detalles acerca de la brillante recepcion de que fué ayer objeto en Filípópoli el príncipe Alejandro, y señalan un hecho muy importante.

Refieren que el príncipe recibió en el acto la visita oficial de todos los consules extranjeros, excepto el de Rusia.

Esta abstencion demuestra plenamente que dicha potencia no reconoce la union de la Rumelia á la Bulgaria en la forma que se ha llevado á cabo.

FILIPÓPOLIS 18.—El príncipe Alejandro, contestando á la felicitacion que le dirigió el cuerpo consular de esta ciudad, declaró que tenía confianza en una próxima solucion de los asuntos de Rumelia, así como en el restablecimiento de las relaciones amistosas entre los gobiernos de Bulgaria y Servia.

La manifiestacion naval

LONDRES 18.—El Daily News anuncia que un buque de guerra ruso y otro alemán son esperados en Sudan.

Añade que tan pronto como se hayan reunido las escuadrillas de las diferentes potencias, zarparán con rumbo á Salamina.

Los almirantes, dice demostrarán allí al jefe de las fuerzas griegas que las potencias «hablan seriamente» al manifestar que no quieren la guerra entre Grecia y Turquía.

Lesseps en Panama

NUEVA YORK 18.—El señor Fernando Lesseps ha llegado á Colon (Estados-Unidos de Colombia) con objeto de inspeccionar las obras del Canal de Panamá, siendo recibido con demostraciones de afecto por parte de las autoridades de la republica.

Reina en aquella la mayor tranquilidad.

Una aludya de la Agencia

BERLIN 18.—Moltke está resfriado, más no es cosa de cuidado.

Empréstito de la vi la de París.

PARIS 18.—Cámara de diputados.—El ministro del interior presenta un proyecto de ley autorizando al ayuntamiento de París para contratar un empréstito de 250 millones de francos.

Una manifiestacion republicana

DARMSTAD 18.—Ayer con motivo del entierro de un socialista hubo una

gran manifestacion en esta ciudad, exhibiéndose emblemas republicanos y banderas rojas

La policia tuvo gran trabajo para conseguir que fuese despejado el cementerio.

#### Lo que piensa Gladstone.

LONDRES 18.—Cámara de los Comunes.—El primer ministro Gladstone dice que no tiene la intencion de pedir que se restablezcan las leyes represivas en Irlanda.

Espera que sobre el 22 de Marzo próximo podrá presentar la totalidad ó á lo menos parte de las reformas que desea introducir en Irlanda.

#### En Lisboa...

LISBOA 18.—La sesion de la Cámara de diputados ha sido tumultuosa porque un diputado ha querido «hacer obstruccion».

El presidente ha tenido que levantar la sesion.

#### Varias noticias.

BERLIN 18.—El consejo federal ha aprobado el proyecto del estanco del alcohol.

LONDRES 18.—El primer ministro, Gladstone, ha sido nombrado guardasellos privado de la reina

LONDRES 18.—El Banco de Inglaterra ha reducido su descuento al 2 por 100.

BUCHAREST 18.—El Sr. Bratiano ha retirado su dimision.

#### Bolsas de Paris y Londres.

PARIS 18.—Bolsa de hoy: Fondos franceses: 3 por 100, 82'15; 4 1/2 por 100 exterior, 56'75. —Obligaciones de Cuba, 485; consolidadas inglesas 101 5/16. Ultima hora: 4 por 100 exterior, 56 3/4; amortizable, 00-00; obligaciones Cuba, 000 00

LONDRES 18.—Clausura de la Bolsa de hoy:

Cuatro por 100 exterior español, á 56 7/8

#### ULTIMOS TELEGRAMAS DE LA TARDE

Berlin 18.—El principe de Motenegro celebró ayer una larga conferencia con el emperador de Alemania.

Se ha abierto una informacion para averiguar la nacionalidad de todos los operarios que trabajan en los astilleros del Estado á fin de despedir inmediatamente á todos los que no sean alemanes.

El general Molthe ha experimentado notable alivio en su indisposicion.

LONDRES 18.—Cámara de los Comunes.

Continúa la sesion de la noche.

El primer ministro Gladstone declara que se felicita de que las grandes potencias estén de acuerdo sobre la cuestion de Oriente.

Confirma que se propone seguir en ella la misma politica que el marqués de Salisbury «Así, añade, creo favorecer la paz de Europa y mantener los derechos públicos y los verdaderos intereses de Grecia» (aplausos).

#### Folleto.

### LAS HADAS DE VALLE-INFERNO

NOVELA ORIGINAL

DE

D. MICHAEL MUÑOZ DE CAVALLAS

TOMO SEGUNDO

CAPÍTULO I

LA VUELTA AL VALLE

Eran los primeros dias de Abril. Una noche templada, perfumada y serena, como lo son casi todas las de primavera en Extremadura, habia descendido sobre Valle-Inferno despues de un crepúsculo de arboles y nubes de tornasoladas.

Despues continúa el debate sobre la contestacion al Mensaje, la cual es aprobada en votacion ordinaria.

LONDRES 17.—Cámara de los Lores. El ministro de negocios extranjeros lord Rosebery hace declaraciones á las logas a las del Sr. Gladstone en la Cámara de los comunes sobre la cuestion de Grecia.

LONDRES 19.—Los periódicos de esta mañana, incluso los conservadores, aplauden la politica del nuevo ministerio en la cuestion helénica.

El *Standard* dice que esta politica es la mejor garantia de paz.

Carece de fundamento el rumor de haber surgido graves desidencias ministeriales de cuyas resultas se anunciaba la dimision del ministro señor Chamberlain.

LISBOA 18.—Las oposiciones progresista y republicana preparan grandes meetings para protestar contra los proyectos de Hacienda del gobierno, los cuales se basan en el aumento del impuesto.

La opinion pública es contraria á todo recargo en la contribucion y se cree que esto será causa de la caida del ministerio.

Circula el rumor de que hay crisis ministerial.

Los periódicos de esta tarde la dan por segura.

LISBOA 19.—El ministerio ha presentado la dimision.

El jefe del partido progresista ha recibido el encargo de formar gabinete. Esta tarde someterá al rey la lista del ministerio.

La nueva situacion será muy liberal.

#### Un fenómeno

Hace algunos dias dió á luz una mujer de Long Island City un niño con cuatro manos.

La criatura, segun cuentan los periódicos norte-americanos, está perfectamente sana y no presenta otra anomalia que la mencionada. El brazo derecho desde el hombro á la muñeca, es doble, y tiene dos húmeros, dos cubitos y dos radios: en la extremidad de este brazo se ven tres manos, dos de ellas perfectamente desarrolladas aunque solo una es normal. La otra mano está situada entre estas dos y tiene cuatro dedos (sin pulgar) cerrados y sin movimiento. La mano interior es la normal y la correspondiente á la del otro brazo. La tercera mano tiene dos dedos supernumerarios y rudimentarios.

Hé aquí un chico que si se dedica á la música será una especialidad para tocar el piano á cuatro manos.

#### Abundancia de halos.

Los habitantes de Saratoga (Esta dos-Union) pudieron gozar, durante media hora, de un hermoso espectáculo celeste poco frecuente en aquellas latitudes

Cuatro parhelios ó soles falsos, de tan deslumbrante brillo como el verdadero astro del dia, presentáronse en el firmamento, siendo rodeados al poco tiempo de hermosísimos halos que ostentaban todos los colores de espectro.

Mecianse los últimos cogollos de las retamas y de los jarales á impulsos de una brisa tibia y húmeda impregnada del olor del trébol, de los tomillos, y del más suave aún que se desprendia á aquella hora de la flor de los habares del contorno, mientras una luna clara como la de Enero iluminaba desde lo alto del zénit el paisaje con sus rectos y plateados rayos que iban á quebrarse en las mansas ondas de Guadiana.

Interrumpian el sordo murmullo del rio las ranas de las junqueras, el sonido de los aguisillos del ganado que se rebullia dentro de la red y el monótono canto del cuco allá en el fondo del encinar.

De vez en cuando el ladrido de un formidable mastin detenia á la astuta raposa á la entrada de su madriguera y asustaba al grillo que cantaba debajo de la yerba.

Otras el viento favorable dejaba oír el eco de alguna voz humana,

Los arcos luminosos se interceptaban en el lugar ocupado por los parhelios.

El fenómeno duró media hora y se desvaneció con rapidez, siendo de notar que sólo se observó en Saratoga.

Débase á la refaccion de la luz solar en los diminutos cristales de hielo existentes en nubes situadas en las regiones superiores de la atmósfera y que llevan el nombre de *cirrus* ó colas de gato.

#### Excavaciones en Ateuas.

El día 5 del corriente mes, se descubrieron en presencia del rey tres estatuas de mujer, de tamaño natural, admirablemente conservadas y llevando todavía huellas de ornamentacion policroma.

Estas obras, encontradas á tres metros de profundidad, son bellísimas y datan de la época de Fidias.

Los nuevos descubrimientos tienen gran importancia, pues se espera encontrar, si continúan las excavaciones, el sitio donde se ocultaron los tesoros del arte griego á la llegada de los bárbaros.

#### Boletín Comercial.

(Continuacion.)

Santander.—Aceite: Despues de haber descendido algun tanto está en alza, con motivo á la aparicion de la nueva en los mercados productores tomó recientemente favor, pagándose ya allí tres cuartillos de real más en arroba.

Aquí sigue detallándose de 42 á 43 segun clase y origen, y con los dos reales de aumento la vieja.

Aguardientes: Aunque se inició de nuevo la baja en el espíritu alemán, hemos creído observar que se inclina al alza otra vez en sus puntos de origen.

El vapor «Leander» depositó en estos wharfs unos 150 cascos que tomó en Stettin.

Caña y Ron: No dan por ahora grandes señales de vida ninguno de estos dos caldos, cuyas existencias están, puede decirse, en poder de un especulador, que las va colocando paulatinamente con bastante estimacion.

Ginebra: Continúa cediéndose á 68 reales la cántara de la marca Campaña, y á 57 la Liave y las Armas.

El vapor «Princesse Stephanie» des-cargó entre garrafones y cajas, 474 bultos que recibió en Amberes.

Burgos.—El estado de los campos es satisfactorio y el tiempo bonancible que llevamos les favorece de continuo.

Las compras están animadas especialmente al detall vendiéndose el trigo blanco bueno á 37 y 39 rs. fanega y en el mercado de hoy han regido con mucha firmeza los precios que anoto más abajo.

Por lo que respecta á operaciones en partidas de trigos se hacen pocas aunque se observa animacion á la compra; pero acaso los altos precios á que se cedan sean causa de las pocas transacciones.

ó el de un sonido lento y metálico que se perdía á lo lejos.

Era el reloj de Orellana la Vieja que daba las horas.

Sucedian unos instantes de silencio, volviendo á poco á renovarse todos aquellos mil ruidos del campo, tantas veces interrumpidos como vueltos á principiar.

Nuevos rumores se dejaron oír á la sombra que proyectaba un grupo de peñascos.

Crujió una pesada cadena, sucediendo á aquel ruido el del compasado de los remos.

Momentos despues, un pequeño barquillo pescador, tripulado por dos hombres, se internaba en la mansa corriente

El espectro de la luna roto en mil pedazos danzaba en la movable y tersa superficie, brillando fugitivo en la espuma que iba levantando el barco á su paso y en la estela que dejaba en pos de sí.

—Traes la jacha y la linterna

Hé aquí la cotizacion del mercado. Entrada de todo grano 200 fanegas próximamente.

Trigo rojo de 36 á 37 rs. faneg; idem álaga, á 37; centeno, á 27; cebada, á 26; avena á 16; harina de primera, á 15 reales arroba; id. de segunda, á 14 50; id. de tercera á 13.

Ledesma 12 de Febrero.—En el mercado celebrado ayer, los negocios en general presentaron desde luego un aspecto bastante satisfactorio; aunque á primera hora se hizo alguna que otra operacion (de poca importancia) á precios relativamente bajos, muy pronto se fueron rehaciendo hasta alcanzar buen favor, llevándose á cabo negociaciones en todos sentidos ventajosas, tanto en granos como tambien en ganados, de verdadera importancia.

Hé aquí el detalle acostumbrado. Granos: 688 fanegas registradas, y vendidas á precios en alza, apuntados en el listin.

Cerdos: presentados 1.390; vendidos 906 á precios varios.

Cebones: presentados 286; vendidos á precios más altos y señalados en el listin; reses vacunas, presentadas 390; vendidas 74 á precios sostenidos, Precios corrientes del mercado.

#### Granos y sus similares.

Trigo, de 38 á 40 reales fanega; centeno, de 29 á 31; cebada, de 30 á 32; algarrobas á 33; garbanzos, de 100 á 130; alubias, á 60, 72 y 76; arroz, á 22, 26, 27 y 28 reales arrobas; patatas 3; harina de 1.ª 14; idem de 2.ª 13; idem de 3.ª 12; cabezuela 9; salvados 6.

Ganados: bueyes para el trabajo de 1.000 á 1.500 reales cabeza; vacas 2'40 reales libra, una 850 á 960; terneras 2'40, una de 200 á 280; cerdos, sobre año de 40 á 44 reales arroba; cebones de 38 á 42 reales arroba.

Valladolid.—En los almacenes generales de Castilla han entrado 500 fanegas de trigo que se han pagado de 41'50 á 42'25 reales; de centeno 100 fanegas, que se pagaron á 27 reales; la entrada en el Canal ha sido de 700 fanegas de trigo, pagándose de 41 á 41'75 reales las 94 libras; vinos, en la semana pasada ha habido bastantes operaciones en vinos tintos clases superiores para exportacion á 22 reales cántaro y las regulares ó medianas para el consumo local de 17'50 á 18.

Estos son los precios que rigen en pueblos inmediatos como Tudela y todos los de la ribera del Duero.

Alcazar de San Juan.—La tendencia de este mercado es á la baja, y los precios porque se rigen los siguientes:

Candeal de 45 á 48; geja de 42 á 43; centeno de 29 á 30; morcacho de 38 á 39; cebada de 25 á 26; avena de 22 á 23; vino tinto de 22 1/2 á 23; blanco de 15 1/2 á 16; azafran de 186 á 190 reales libra.

Vesperales.—La de ayer en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente: á las ocho de la mañana, 3 centígrados sobre 0.—A las doce de idem, 9

sorda?—preguntó una voz varonil y aguardentosa dentro del barco.

—Sí. Y tú, traes la palanca?

—Traigo; y el *azaon* tambien. Que no los traigamos en balde es menester.

—Pues entonces, *soniche*. Ya no hay más que hacer que tener paciencia y barajar.

Pasaron unos cuantos minutos de silencio, solo interrumpido por el rechinado de los remos y por el golpeteo de sus anchas paletas contra el agua.

—Pero tú estás seguro de que hay tesoro?—preguntó una de las dos voces al cabo de un rato.

—¡Hombre, seguro... mesmamente seguro como si tuviera ya los *parneses* en la mano... nó! Pero es casi lo mismo; porque me lo he soñado tres noches seguidas. Y sobre todo: en viéndolo se sabe si el sueño es verdad. ¿No sería una lástima que despues de ha-

A las cuatro de la tarde, 6.—A las seis de idem, 2'0.—La máxima fué 13'7—La mínima 3'4.

barómetro marca 700 milímetros variable.

#### Bolsa.

LA COTIZACION OFICIAL, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR, HA SIDO LA SIGUIENTE:

	Ultimo precio.	Del 17	Del 18
<b>FONDOS PUBLICOS.</b>			
Deuda perpétua al 4 por 100 interior.....	57.61	57.80	
Idem fin de mes.....	57.50	57.70	
Exterior.....	57.95	58.25	
Amortizable.....	76.00	76.00	
Billetes hipotecarios de Cuba.....	88.85	88.50	
Banco de España.....	330.00	330.00	
Cédulas del Banco Hipotecario, 6 por 100 de interés.....	105.00	100.00	
Idem al 5 por 100.....	95.20	100.00	
Acciones del Banco de Castilla.....	00.00	00.00	
Idem ferro-carril Norte.....	402.00	390.00	
Idem id. Mediodía.....	331.00	327.00	
Idem minas Rio Tinto.....	270.00	268.00	
<b>CAMBIOS</b>			
Londres, á 90 dias fecha.....	46.40	46.40	
Paris, á 8 dias vista.....	4.85	4.85	

BOLSIN DE BARCELONA.—Interior, 57'97; exterior, 58', 37 y Norte, 82'50.

#### Espectaculos.

PARA HOY

TEATRO REAL.—No hay funcion.

ESPAÑOL.—El bandido Lisandro.—El paye de la carta.

ZARZUELA.—El viaje á Suiza.

COMEDIA.—A las ocho y media.—

Georgina.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las ocho y media.—Dora.—Intermedios por el sexteto.

NOVEDADES.—A las ocho.—El vengador de sí mismo.

A las diez.—El caballo de carton.

VARIÉDADES.—A las ocho y media.—El señor de Bobadilla.—Cascabel.—Conspiracion femenina.—Los baños del Manzanares.

LARA.—A las ocho y media de la noche.—El ventanillo.—Madapolán hermanos.—El viaje de boda.

ESLAVA.—A las ocho y media de la noche.—Año nuevo, vida vieja.—Bazar de novias.—Pasarse de bueno.—Circo Nacional.

MARTIN.—A las ocho y media.—

El país del Abanico.—A real y medio la pieza.—En el campo del Moro.—Buenas noches señor don Simon.

bérmelo soñado yo, viniera otro á comerse la breva?

—Cierto. Si es que le hay...

—Le hay; no te quepa duda. Y sino, vamos á ver: á qué vienen todos esos señorazos forasteros tomando informes y señas disimuladas del castillo del Umbriazo y sus *alreores*? Ayer un señorito mozo y guapo que decia que iba de caza... Esta mañana dos señores *asina*, ya entrecanos... digo mientto: que uno de ellos era ya torlo del todo... Y por más señas, que jabla yo no sé cómo, y tiene una cara y unas patillas de pelos coloraos como el azafran, y unos ojos de gato y un *aque*, que *toito* se me representó el tío gabacho que vino ogañazo al lugar enseñando osos y monas.

—¿Quiés callar?

—Lo mesmito que lo oyes. ¡De juro es gringo! ¡Y si vieras qué modo de preguntar, allá con su lengua de estropajo!... ¡Ni un *cata-*

